
A46 文匯體育中華體壇 ■責任編輯：梁啟剛 ■版面設計：周偉志 2015年11月5日（星期四）

作為升班馬，重慶力帆本賽季未戰便遭遇轉讓風波，儘管開局不順但力帆笑到

了最後，不但提前2輪成功護級，最後還取得了聯賽第8的中超最好戰績，一改

「中超升降機」的形象。該隊主教練王寶山認為，力帆能艱難保級的關鍵在球員

的責任感，除了錢，中國足球還需要責任和信仰，這也是目前中國足球缺乏的。

「哪怕只有一名中國球員能通過愛斯賓
奴立足西甲賽場，比如達到姚明在NBA的
水準和影響力，當中國球迷打開電視，看
到西甲聯賽對陣皇馬或者巴塞的比賽中出
現中國球員的身影，肯定是一件讓人期待
和振奮的事情」，中國星輝互動娛樂股份
有限公司(簡稱互動娛樂)董事長陳雁升昨日
受訪時說。
互動娛樂早前發佈公告，擬以總計不超

過6434.80萬歐元收購愛斯賓奴股權並增
資，交易完成後，互動娛樂可控制愛斯賓
奴股份合計將超過50.1%，實現對該球會
的控股。根據互動娛樂發佈的公告，本次
交易需獲得西班牙高級體育監管局的許
可。如果交易順利完成，將是中國公司首
次實現對五大聯賽球會的控股。
陳雁升告訴記者，在他看來交易順利完

成只是時間問題，之後公司計劃以愛斯賓
奴為基礎，搭建一個促進中西兩國足球產
業以及足球運動員交流的平台，既可以幫

助中國的足球會引進高水準的西班牙球
員，也可以幫助中國球員進入西甲踢球。
不過陳雁升同時強調，雖然互動娛樂成為
愛斯賓奴的大股東，但是在足球競技方
面，球會的技術部門擁有最終的決定權，
「畢竟球員的水準將直接影響到比賽的結
果，」他說。

■新華社

有關轉投新疆男籃的前北京首鋼男籃球員李根在
球員通道領取上賽季總冠軍戒指的新聞引起了廣泛
關注。不過，這個決定是如何產生的至今還眾說紛
紜，北京首鋼俱樂部也一直沒有對外發聲。新華社
記者昨日聯繫了CBA聯賽辦公室有關負責人，該
負責人否認李根通道領獎是籃協決定。
據介紹，根據CBA聯賽的慣例，如果一支球隊
或其球員、教練獲得了上賽季聯賽的某個獎項，聯

賽主辦方會在這支球隊新賽季的第一個主場比賽時
頒發。由於北京男籃和新疆男籃的比賽是新賽季的
揭幕戰，相關的頒獎環節也就與開幕式合併到一
起。
眾所周知，北京男籃獲得了上賽季CBA聯賽的

總冠軍，主辦方要為他們頒發總冠軍戒指。不過，
從慣例上講中國籃協並不過問冠軍球隊的哪些球員
參與現場領獎，俱樂部只要將參與領獎的人數告知
主辦方即可，以便準備相應數量的總冠軍戒指。
在CBA聯賽開始之前，中國籃協收到了北京首鋼
男籃關於此事的回覆。經過與有關各方的慎重研究，
北京首鋼男籃最終決定李根不在現場領取總冠軍戒
指。CBA聯賽辦公室有關負責人表示，球隊的哪些
人員在現場領取戒指的決定權在俱樂部。由於比賽在
首都北京舉行，又是揭幕戰，北京首鋼男籃的決定肯
定是在仔細考慮了包括安保等在內的各方面因素之後
慎重作出的。雖然中國籃協從自己的角度給出了建
議，但是也充分尊重俱樂部的決定。
李根是上賽季北京男籃奪得總冠軍的功臣之一，

但在今年夏天轉會新疆男籃。在10月31日的CBA
揭幕戰當天，李根並沒有作為上賽季總冠軍球隊的
一員在開幕式現場領取自己的總冠軍戒指。揭幕戰
結束之後，北京男籃俱樂部派代表在球員通道裡將
總冠軍戒指交到了李根手中。 ■新華社
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郭川團隊總經理
劉玲玲昨日通知記
者，世界帆船速度
紀錄委員會(WSSR)
已 經發佈正式文
件，認可郭川9月份
帶領5名國際船員駕
駛「中國·青島」號
穿越北極東北航道
創造的世界紀錄。
WSSR本月2日發
佈第259號新聞公告，宣佈世界帆船航行中一
個「新的基準時間的確立」，正式認定郭川船
隊創紀錄時間為12天3小時8分15秒。根據
WSSR公佈的數據，郭川船隊於國際標準時間
9月3日13點41分從俄羅斯的摩爾曼斯克出
發，於9月15日16點49分15秒穿過設在白令

海峽的終點線，完成
了人類歷史上首次駕
駛帆船不間斷、無補
給穿越北極東北航道
的航行。
郭川駕船衝過終點

線時，岸上有人負責
進行記錄，並把相關
數據傳遞給WSSR。
「中國·青島」號隨
後一路南下，於27日

返回青島靠岸。上岸後，郭川隨即託人把記錄
船隊航行的黑匣子帶給WSSR，後者要解讀黑
匣子的有關內容，並結合「中國·青島」號在白
令海峽衝過終點時的數據進行分析，確定一切
程序操作無誤後，才能對郭川船隊穿越北極東
北航道創造的世界紀錄予以確認。 ■新華社

郭川北極航行世界紀錄獲認可

昨日，2015年射擊亞錦賽結束了首個比賽
日的爭奪。中國女子十米氣步槍團體發揮出
色，一舉打破了原來的世界紀錄獲得冠軍。
本次亞錦賽女子十米氣步槍團體的比賽，由
老將杜麗領銜，奧運會和世錦賽冠軍易思玲
和張彬彬共同參賽。之前的世界紀錄是中國
隊在去年韓國仁川亞運會上創造的1253.8
環。杜麗在團體賽中發揮出色，打出420環
的好成績，她也獲得了一枚個人銀牌。這名
老將也在微博中激動的表示：「新世界紀錄
誕生！」

在2012年倫敦奧運會表現不佳後，杜麗
一度心灰意冷，她曾申請暫時退役，離開
國家隊，專心回家帶孩子。但之後，不甘退
役的她又選擇復出。在去年年底的冬訓中她
開始訓練，此後又相繼參加了諸如射擊世界
盃美國站、德國站等幾項比賽。在上個月進
行的里約奧運會的第一階段選拔賽上，杜
麗在10米氣步槍的比賽中總積分排名第
三，順利晉級，獲得了參加里約奧運會的
初步資格。

■香港文匯報記者梁啟剛

杜麗率隊亞錦賽奪金破世績

天津女排打出霸氣挫福建
在聯賽首輪意外輸給四川女排後，天津

女排日前坐鎮主場，打出了聯賽「九冠
王」的霸氣，以25:18、25:20、25:20戰
勝福建女排。天津女排主帥王寶泉賽後
說：「我們有針對性地找人發球，收到了
很好的效果。另外，我們自身的一傳保障
做得不錯，進攻也發揮了出來。」福建女
排的外援法賽特延續了首輪的良好狀態，
得到全隊最高的16分。 ■新華社

珠海網球賽贊高域輸波
珠海WTA超級精英網球賽小組循環賽昨

日繼續進行，「頭場」由意大利老將雲芝
對俄羅斯好手古絲妮索娃；最終前者以兩
盤6:4擊敗對手，至於另一場由捷克球手普
里斯科娃對塞爾維亞好手贊高域，最終雙
方打足三盤，普里斯科娃以6:4、3:6及6:2
擊敗對手。 ■記者梁啟剛

柯潔率先挺進三星盃決賽

2015「三星財產盃」世界圍棋大賽準決
賽昨日在韓國京畿道高陽市繼續舉行。在三
番棋賽中，中國排名第一棋手柯潔借前一
日之威，第二局又戰勝韓國名將李世石，
率先挺進決賽。昨日先負一局的中國棋手
時越扳回一局與隊友唐韋星戰成一平，今
日二人將爭奪本次三星盃賽的另一決賽權，
勝者將與柯潔於12月8、9、20日在廣州爭
奪本次三星盃賽的冠軍。 ■新華社
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中資擬購愛斯賓奴
望成中國球員闖西甲平台

■■昨日昨日，，中超廣州恒大球員李帥的妻子周伊凡中超廣州恒大球員李帥的妻子周伊凡、、鄭智的妻鄭智的妻
子邵娜子邵娜、、劉健的妻子梁然劉健的妻子梁然、、郜林的妻子王晨和金英權的妻郜林的妻子王晨和金英權的妻
子朴歲振子朴歲振((從左至右從左至右))，，在廣州出席恒大球星太太團俱樂部在廣州出席恒大球星太太團俱樂部
成立暨成立暨20152015亞冠決賽迪拜助威之旅活動亞冠決賽迪拜助威之旅活動。。 新華社新華社

■■王寶山認為中超再好王寶山認為中超再好，，
最終還是要體現在國家隊最終還是要體現在國家隊
((右右))的水準上的水準上。。 資料圖片資料圖片

■■杜麗在比賽中杜麗在比賽中。。新華社新華社

■北京隊
展示冠軍
戒指。

新華社

■■新疆球員李根新疆球員李根((中中))在在
比賽中投籃比賽中投籃。。 新華社新華社

■■柯潔柯潔((右右))在比賽中在比賽中。。 新華社新華社

■■郭川早前創出郭川早前創出
世界紀錄世界紀錄。。新華社新華社

恒大球星太太團恒大球星太太團

■■重慶力帆重慶力帆
主教練王寶主教練王寶
山山。。

網上圖片網上圖片

■■互動娛樂擬互動娛樂擬
收購愛斯賓收購愛斯賓
奴奴。。 法新社法新社

「球隊能夠取得第8，也與球迷的
大力支持分不開。」王寶山

說。力帆提前成功護級後，接下來的比
賽並沒有放棄。收官之戰前的備戰，王
寶山因吉利奧蒂未按要求訓練與這名外
援發生激烈爭吵將其趕出訓練場，後來
師徒二人相互致歉和解，末輪力帆以最
強陣容出戰與天津泰達的關鍵之戰，羅
歆、陳雷兩人拚得頭破血流。

最終體現在國家隊水準上
「球員的責任和信仰對於一支球隊來
說太重要，不管是練習、熱身還是正式
比賽，職業球員都必須追求勝利。因
此，國家隊有比賽，我也要求球員必須
放下其他事情觀看，給球員提出更高的
目標，培養球員的責任和信仰。球迷除
了要看到本隊勝利，還要看到比賽雙方
表現出精神來，如果贏了，但缺乏鬥
志，不是我們需要的，也不是球迷願意
看到的。」王寶山說。
隨着中國足球改革的大幕開啟，中超
版權也賣出了80億元人民幣的天價。
「中超聯賽會越來越好，全國上下都渴
望振興足球，從國家隊到地方俱樂部，
每個人都有責任。」王寶山認為中超再
好，最終要體現在國家隊的水準上，
「現在中國足球不缺錢、球迷、硬件設
施，缺的是對球員的教育，尤其是責任

教育。中超球員的收入在整個亞洲都是
很高的，金錢解決不了一切，只是動力
的一個方面，更需要對國家、對俱樂部
有責任。」

重視加強球員的責任教育
王寶山又說：「國家隊對香港隊的比

賽，我要求所有球員都看，第二天跟球
員開會的時候我很生氣，我們一個球員
的收入可能是整個香港隊全隊的收入，
技戰術水準和鬥志高很多嗎？球員們要
捫心自問，錢多了、環境好了，你的責
任和信仰達到相應地步了嗎？一場勝負
無法反映出所有問題，但是能夠反映出
你的責任和信仰。這麼多年，我都在思
考如何加強對球員的責任教育，這個必
須引起重視。」 ■新華社


